



Antrag AN 075/2021/19-24
Status: öffentlich
Datum: 31.03.2021

Fachbereich: Öffentlichkeit, Wirtschaftsförderung u. Tourismus
Bearbeiter: Verwaltung
Einreicher: Fraktion "Zukunft für Hoppegarten"

Betreff: Aufhebung des Beschlusses AN 067/2021/19-24

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit	Status
Gemeindevertretung	13.04.2021	Entscheidung	Ö

Beschlussvorschlag:

Die zum Antrag AN 067/2021/19-24 getroffene Entscheidung wird aufgehoben.

Sachverhalt:

Am 15.02.21 stimmte die Gemeindevertretung (GV) einstimmig dem Antrag zu, eine Straße in Münchehofe zu Ehren von Tamara Danz umzubenennen. Die dahinterstehende Absicht, 25 Jahre nach ihrem Tod ihr eng mit Münchehofe verbundenes Engagement herausgehoben zu würdigen, wurde mit der breiten Zustimmung ausgedrückt.

Allerdings war bereits mit dem unklar formulierten Beschlusstext der GV der Grundstein für die weiteren Unstimmigkeiten gelegt. Die unterschiedliche Auffassung über notwendige bzw. hinreichende Information und Einbindung der Bürger Münchehofes sowohl auf Seiten der Gemeindevertreter, auf Seiten des Ortsbeirates, der Verwaltung aus auch bei den Bürgerinnen und Bürgern führte zu der derzeit unbefriedigenden, allen bekannten Situation.

Mehrere Optionen wurden vorgeschlagen und vielfältig diskutiert, um im Sinne der Absicht (Ehrung Tamara Danz) nunmehr einen tragfähigen Beschluss der GV vorzubereiten.

Hierzu zählen u.a. eine erneute Diskussion und Abstimmung im Ortsbeirat unter breiterer Information der Öffentlichkeit, eine formelle Einwohnerversammlung oder Bürgerbefragung gemäß unserer Beteiligungssatzung, ein „Werben“ für die Umbenennung der Hauptstraße bei den betroffenen Einwohnern oder auch die Akzeptanz des getroffenen Votums des Ortsbeirates und die Vorlage zur Entscheidung in der GV.

Aus Sicht der Fraktion ZfH zeichnet sich bei allen zur Verfügung stehenden Möglichkeiten ab, dass am Ende zwar formal eine gültige Entscheidung getroffen werden könnte, jedwede Entscheidung jedoch den Unmut und die Frustration mindestens eines Teils der Bürgerinnen und Bürger Münchehofes nach sich zieht – entweder, weil die Legitimität der getroffenen Entscheidung dauerhaft angezweifelt wird oder weil sich die Gemeindevertreter bei ihrer (dann ggf. abweichenden) Entscheidung vom Unmut Betroffener haben leiten lassen. Beide Ergebnisse schaden der ursprünglichen Absicht.

Daher sollte an dieser Stelle für die fortbestehende und unbezweifelte Absicht einer würdigen Ehrung von Tamara Danz ein anderer Weg gefunden werden, der mit einem separaten Antrag der Fraktion ZfH vorgelegt wird.

Auswirkungen auf den Haushalt:

Keine